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原子力規制庁記者ブリーフィング 

 

  日時：令和5年8月25日（金）14:30～ 

  場所：原子力規制委員会庁舎 記者会見室 

  対応：吉野長官官房総務課長 

 

 

＜本日の報告事項＞ 

○司会 それでは、定刻になりましたので、ただいまから8月25日の原子力規制庁定例ブリ

ーフィングを始めます。 

○吉野総務課長 報道官の吉野です。 

  原子力規制委員会の広報日程について、御説明差し上げます。 

  2ページを御覧ください。 

  8月29日の（4）、第491回核燃料施設等の新規制基準適合性に関する審査会合が開催さ

れます。対応は杉山委員です。 

  この審査会合では、JAEA（日本原子力研究開発機構）大洗研究所のHTTR（高温工学試

験研究炉）と標準応答スペクトルの取入れに伴う設置変更許可の申請が審査されます。

本申請は、2021年11月15日に行われております。基準地震動の策定については、2022年

5月に了承され、地盤の安定性評価については同年8月に了承されております。 

  今回の審査会合では、これまでの審査で、基準地震動について、既許可の地震動と比

べまして、一部の周期帯で上回るということが審査の結果、了承されておりますので、

それを踏まえて耐震補強が審査されます。耐震補強を要するほどではないという御説明

が事業者のほうからあって、それについて審査が行われる予定です。本件は、審査が終

了しましたら、定例会のほうで許可が決定される案件でございます。 

  翌日、8月30日、（6）ですが、第7回原子力機構バックエンド対策監視チーム会合がご

ざいます。対応は田中委員です。 

  議題は、JAEAのバックエンド対策でございまして、前回は5月16日に開催されておりま

す。JAEAでは、もんじゅ、ふげん、東海再処理以外に原子力施設36施設が廃止措置中で

ございます。その廃止措置が計画的・効率的に進んでいないということが課題となって

ございまして、今回の会合では、今後の廃止措置に向けて、モデル施設を設定して優先

順位を決めて、効率的・計画的に廃止措置を進めたいという事業者の方針が示される予

定でございます。それについてやり取りが行われます。 

  8月31日、東京電力に対する適格性判断の再確認に関する公開会合がございます。対応

は武山検査監督総括課長でございます。時間は3時間で、14時から17時となってございま

す。現地柏崎からの中継もございまして、オンラインとの併用で行います。 

  東京電力からは、原子力事業者としての基本姿勢、7項目について、東京電力が実施し
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てきた具体的な内容と、その取組のエビデンスが示される予定となっております。それ

らを踏まえまして、今後、原子力規制庁が現地で確認していく内容について話合いが行

われる予定でございます。規制庁側も、柏崎の検査官事務所の渡邉所長がオンラインで

出席の予定となってございます。 

  9月1日、（9）と（10）、玄海の新規制基準適合性に係る審査会合が開催されます。対

応は石渡委員でございます。 

  玄海については、6月16日に基準地震動についておおむね了承がされたということを

踏まえまして、特重施設と本体施設について、基礎地盤と周辺斜面の安定性評価につい

て審査が行われます。特重については、午前中の1180回の審査会合で、本体施設につい

ては、午後行われます1181回の審査会合において審査が行われる予定となっております。 

  同日ですが、（11）、第492回核燃料施設等の新規制基準適合性に係る審査会合が予定

されております。対応は田中委員です。 

  JAEA大洗研究所の廃棄物管理施設に係る設計及び工事計画の認可申請が出ておりまし

て、それについて審査が行われます。この廃棄物管理施設は19施設で構成されておりま

して、申請内容も非常に多岐にわたっているということで、5分割で申請が行われてきて

おります。本申請は、5分割中の最後の5番目のものとなってございまして、竜巻対策設

備の追加や廃止措置の進展に係る設備の変更等が内容となっております。この5分割中5

個目の申請内容についても、非常に多岐にわたるということから、複数回に分けて審査

が行われる見通しとなっております。 

  その他でございますが、8月29日、夕方16時45分から、マグウッドOECD/NEA（経済協力

開発機構／原子力機関）事務局長が山中委員長を来訪されます。これは、マグウッドさ

んは、原子力損害賠償・廃炉等支援機構が27日の日曜日から28日の月曜日にかけて福島

で行います福島第一廃炉フォーラムへの御出席のために来日されるという御予定があ

りまして、それに伴いまして委員長を来訪されるものと聞いております。山中先生が委

員長になられてから来訪を受けるのは2回目ということでございます。 

  説明は以上でございます。何かありましたら御質問をお受けいたします。 

 

＜質疑応答＞ 

○司会 それでは、質問のある方は、いつものとおり所属とお名前をおっしゃってからお

願いいたします。質問のある方は手を挙げてください。 

  よろしいでしょうか。 

  それでは、本日のブリーフィングは以上としたいと思います。ありがとうございまし

た。 

 

－了－ 


